

Los alemanes hundieron ayer 110.600 toneladas de barcos anglonorteamericanos

“La escultura religiosa castellana”

Madrid.—En el ciclo de conferencias organizado por los antiguos alumnos del Colegio de San Antón, intervino el sábado, por la tarde, para pronunciar la segunda conferencia el ilustre escritor y periodista director del Museo Nacional de Escultura de Valladolid y de “El Norte de Castilla”, don Francisco de Cossío.

Numerosísimo y selecto público llenó totalmente el salón de actos del Colegio.

Ocuparon la presidencia, el con el insigne conferenciante, el secretario de la Real Academia de Bellas Artes, señor Francés; el padre provincial de las Escuelas de San Antón, y el presidente de la Asociación de escritores y artistas, don Mariano Benlliure, don Cristóbal de Castro y el señor Alonso Orduña, presidente de la Asociación.

Don Cristóbal de Castro hizo una magnífica y elogiosa biografía del insigne periodista don Francisco de Cossío y seguidamente éste disertó sobre el tema “La escultura religiosa castellana”.

Con exquisita galanura de lenguaje y en brillantísimos párrafos, el señor Cossío describió el paisaje, templos y psicología de Castilla. Seguidamente fijó su atención en Valladolid, en donde, Berruete dejó grabado el sello de su escuela y el conferenciante dijo: “Berruete no creó una escuela, a pesar de que todos le llaman maestro, porque a la hora de su muerte no pudo contar con un sólo discípulo. Su genio no creó una escuela, pero hizo una religión. La talla policromada, a partir de Berruete, comenzó a ser considerada como un arte superior, y entonces se abren los talleres en los que trabajan los imagineros, y en estos talleres, cabildos, monasterios y conventos vierten el oro a raudales.

Valladolid, en la segunda mitad del siglo XVI, puede considerarse como la ciudad de la talla policromada, y el oficio y los secretos de la técnica se transmitieron de padres a hijos.

Pasa luego el señor Cossío a ocuparse de otras esculturas y principalmente de Gregorio Hernández, de quien dice que su cultura es profundamente religiosa, y que tanto Hernández como Montañés labraron sus culturas por directa inspiración de la Divinidad. El primero murió el 22 de enero de 1636 al cumplir los sesenta años, después de haber vivido dentro de sí mismo y dentro de la Iglesia.

Desde su taller “Sancti-Spiritus” envió sus estatuas a Madrid, Vergara, Vitoria y El Pardo, y murió en olor de santidad. Con él murió también la estatua religiosa de Castilla.

Hizo luego el señor Cossío en su notable y erudita disertación una exaltación de la fe religiosa del pueblo español en los tradicionales días de Semana Santa. Hace después una preciosa descripción de las procesiones de Castilla, y refiriéndose a las calles tristes de Viernes Santo en Valladolid, Zamora y otros pueblos, dice que avanzan las imágenes, con una expresión de verdad humana en el rostro, que da la sensación de religiosidad más profunda e impresionante. En Castilla, sigue diciendo, podréis encontrar, si queréis, la emoción religiosa más fuerte y penetrante que puede ofreceros a España. Sumios en penumbra de los templos frente a los grandes retablos y en días de Viernes Santo salir a la calle a contemplar la Pasión en las ciudades de Castilla, termina diciendo, es como si realmente la Pasión se estuviera realizando en el momento en que la contempláis.

Cálidos y prolongados aplausos subrayaron la brillante disertación del ilustre escritor y conferenciante señor Cossío, quien recibió innumerables felicitaciones.

El señor Francés agradeció en unas calurosas frases la delicada atención del señor Cossío por prestarse a colaborar en el ciclo de conferencias.

EN EL FRENTE RUSO la aviación germana ha obtenido grandes éxitos

La movilización general ha sido decretada por el Gobierno de Chung-King

La PRESION NIPONA hace abandonar sus posiciones a las tropas chinas

GRANDES EXITOS DE LA AVIACION ALEMANA EN EL FRENTE RUSO

Berlin.—El Alto Mando del Ejército alemán comunica que en el sector central del frente oriental las formaciones aéreas de destrucción y los aviones de asalto alemanes han atacado en oleadas sucesivas las concentraciones enemigas frente a las posiciones propias. Fueron tan gravemente averiados nueve carros bolcheviques, que quedaron inutilizados. También fueron reñidos al silencio varios cañones soviéticos.

La Luftwaffe ha llevado a cabo además ataques contra los aeródromos de la retaguardia roja en los que destruyó en tierra numerosos aparatos. En una estación ferroviaria fué volado un tren de municiones y en otra el edificio principal resultó destruido por la explosión, en impacto directo, de una bomba de 1.000 kilos. Las vías quedaron cortadas en una gran longitud. En otras operaciones igualmente felices contra el sector central han sido averiados cinco trenes e inutilizados varias locomotoras de los soviéticos.—Efe.

SACERDOTES CATOLICOS LIBERADOS POR LOS NIPONES

Tokio.—Las fuerzas japonesas han liberado en Bandoeng a 162 alemanes que se hallaban prisioneros de las autoridades neerlandesas. Otros 185 prisioneros alemanes, que residían en el país antes del comienzo de las hostilidades, han sido conducidos a la India por dichas autoridades.

También han libertado las tropas niponas a 24 italianos, 16 franceses, 24 tailandeses, un suizo y un búlgaro, así como a once sacerdotes católicos.—Efe.

UN COMUNICADO DEL CUARTEL GENERAL DEL FUHRER

Gran Cuartel General del Fuhrer.—El Alto Mando del Ejército alemán comunica que los submarinos alemanes, en su lucha contra la navegación de abastecimiento británica y norteamericana, han hundido 16 nuevos mercaderes adversarios con un desplazamiento total de 110.600 toneladas, de ellos 8 grandes petroleros, con un tonelaje global de 73.000 toneladas.—Efe.

La situación de la INDIA ha sido discutida por CRIPPS y GANDHI

Nueva Delhi.—Cripps se entrevistó nuevamente con Gandhi. La conversación duró una hora y después habló con varios primeros ministros de diversas provincias de la India. A su salida de Dirla House declaró Cripps ante los periodistas: “Estoy satisfecho y cada vez más optimista”. Por su parte, Pandit Nehru dijo: “Hemos sostenido una detallada discusión sobre la situación en todos sus aspectos”.—Efe.



Dos soldados alemanes que se dirigen a un puerto de primera línea. En su camino encuentran uno de los cadáveres abandonados por los soviets en inútiles ataques, ya casi cubierto por la nieve.

Nueva York.—Según comunican de Nueva Delhi, los musulmanes de la India han aceptado el plan de independencia propuesto por Cripps. Afirman la misma noticia que el sector musulmán ha sugerido a Cripps la celebración de un plebiscito encaminado a la solución de las divergencias entre hindúes y mahometanos, si llegasen a surgir con relación a aquel plan. Créese, prosigue la información, que el proyecto británico preve la creación de un segundo dominio, de no aliarse las dificultades entre los dos grandes partidos indostánicos.—Efe.

Decreto del Ministerio del Ejército SE PROHIBEN A LOS MILITARES las actividades públicas profesionales de carácter civil

Madrid.—“Diario Oficial del Ministerio del Ejército” publica el siguiente decreto:

“El prestigio y buen nombre de las jerarquías militares y las necesidades del servicio, que exigen de quienes integran el Ejército la máxima atención, asiduidad y energía en el ejercicio de la profesión, aconsejan limitar y condicionar las actividades ajenas a la misma, de cuantas se encuentran en el servicio activo. En su consecuencia, a propuesta del ministro del Ejército.

DISPONGO:

Artículo primero: El ejercicio de la profesión militar para los generales, jefes, oficiales y asimilados en activo servicio y para los de la reserva y retirados.

Artículo segundo: Quedan comprendidos en el artículo anterior el desempeño de los cargos de presidente, consejero delegado, Comité de gerencia y secretario de los Consejos de Administración de las Sociedades mercantiles, así como el de consejero cuando su desempeño sea consecuencia directa de la participación con capital del interesado en la Sociedad o de su cónyuge, hijos o pupilos, a cuyo caso requerirá la autorización expresa del ministro del Ejército.

Artículo tercero: Quedan igualmente prohibidas las actividades públicas profesionales de carácter civil que por razón de sus títulos pudieran desempeñar, siempre que su ejercicio exija una asiduidad en perjuicio del servicio y obliguen a mantener una relación con el público.

Artículo cuarto: Quedan exceptuados del artículo anterior los médicos, cuya carrera podrán ejercer sin perjuicio del servicio, sin que ello represente el desempeño de cargos de carácter de los que este decreto prohíbe.

Artículo quinto: Las actividades de carácter religioso, artístico, intelectual o técnico de carácter privado que sean compatibles con el ejercicio de la profesión no se consideran comprendidas en el presente decreto.

Artículo sexto: Igualmente quedan exceptuados los cargos que por conveniencia militar o razones de gobierno puedan desempeñar, como representantes, delegados o interventores del Estado en entidades o Empresas.

Artículo séptimo: Las expresadas prohibiciones no tendrán efecto para el personal militar al que se conceda previamente el pase a situación de supernumerario sin sueldo, conforme a la legislación vigente, pero no podrá en dicha situación utilizar el uniforme para sus actividades no militares.

Artículo octavo: Los que en la actualidad desempeñen cargos o ejerzan funciones de las que se declaran incompatibles en el presente decreto, cesarán en los mismos si previamente no obtienen la situación de supernumerario exigida en el artículo anterior, en el plazo improrrogable de un mes, a partir de su publicación. Los que por razón de administrar bienes propios de la sociedad conyugal, hijos o pupilos desempeñen cargos o ejerzan funciones de las determinadas en los artículos anteriores, solicitarán la correspondiente autorización del Ministerio del Ejército.

Artículo noveno: Las prohibiciones e incompatibilidades que se hallan establecidas en disposiciones especiales continuarán en vigor.

Artículo décimo: Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan al presente decreto, y por el ministro del Ejército se dictarán las necesarias para su cumplimiento.—Mencheta.

La victoria de España EL TRIUNFO DE FRANCO FUE EL DE TODA EUROPA

Budapest.—El diario oficial “Pester Lloyd” dedica su editorial al aniversario del triunfo de la España nacional, calificando la fecha de este como importantísima en la historia de Europa, y que cerró una fase de la lucha que se ha reanudado contra la propia patria del bolchevismo.

Señala el diario que el triunfo del Generalísimo Franco fué el de toda Europa y hace resaltar que España y Hungría, una en el Extremo occidental y otra en el Este, han tenido la misma misión: la defensa de la cultura cristiana.

“Así termina—, forzoso es que Hungría que profesa sincera amistad a España haga suyo el importante aniversario que celebra el pueblo español.”

Nuestra Semana Santa

Ayer dieron comienzo los actos religiosos y procesiones

EN LA CATEDRAL Y EN LOS TEMPLOS : : : : :
Con la magnificencia y solemnidad acostumbrada, ayer dieron comienzo en nuestra capital las solemnidades religiosas de la Semana de Pasión con la bendición de las palmas y ramos en la Catedral y en los templos parroquiales que estuvieron cuajados de fieles, entre los cuales en los últimos se hizo el reparto de ramos de laurel, celebrándose por el interior las procesiones.

En la Santa Iglesia Catedral y en la misa solemne se leyó el Evangelio del día, según el rito de esta festividad, y antes tuvo lugar la magnífica procesión de las palmas por el interior del templo, observándose el ceremonial de costumbre.

“LA BORRIQUITA” : : : : :
A las cuatro de la tarde, salió de la Iglesia de la Concepción la procesión que en el día de Ramos está a cargo de la Venerable Orden Tercera de San Francisco y que, debido a la iniciativa de la Junta Pro-Semana Santa, de poco tiempo a esta parte ha adquirido un relieve y magnificencia extraordinaria, pues ayer se repartieron por dicha Junta a los niños de Zamora, más de tres mil palmas.

Por este plausible motivo ayer la procesión ofrecía el más pintoresco aspecto que puede imaginarse semejando un bosque inmenso de palmeras todas las calles que recorrió nuestra tradicional “Borriquita”, que es una aforzanza para todos los zamoranos y la ilusión de nuestros pequeños, de los cuales formaban en la procesión varios millares que hacían interminable la carrera y fué motivo para que al llegar a la Plaza Mayor se desorganizaran, un tanto la comitiva, pudiéndose considerar disuelta al entrar en la Iglesia de San Juan, el grupo escultórico de la entrada de Jesús en Jerusalén.

Después del sermón predicado en citado templo, la procesión regresó a su santa casa, quedando las calles de la población materialmente invadidas de gente, notándose la presencia de numerosos forasteros.

A la procesión de “La Borriquita” asistió una sección de la Guardia Civil montada, que abría la marcha, las bandas de cornetas y tambores de Organizaciones Juveniles y la de música del Hogar Provincial, presidiéndola el señor alcalde con los concejales Manso y García.

EL NAZARENO DE SAN FRONTIS : : : : :
A las seis de la tarde, se verificó el traslado del Jesús del Via-Crucis desde la Iglesia del arrabal de San Frontis a la Catedral, acompañando a la imagen en el largo trayecto, bastantes hermanos de la Cofradía de su nombre, y algunos zamoranos de eso, que llevan arraigada su fe, entusiasmo y amor a las cosas de Zamora, siendo irrefrenable el paso de la comitiva religiosa por los pintorescos lugares que recorrió, los cuales se hallaban ocupados por numeroso público.

La banda de cornetas y tambores de la Cruz Roja, asistió a esta procesión que fué presidida por el señor teniente alcalde don Justo García Casado, al que acompañaban los concejales señores Galán y Muñoz.

Al llegar la imagen a la Catedral fué recibida por los se-

COMENTARIO Victorias en la Paz

“Vosotros sabéis que una de las facetas de nuestro Movimiento, es la inquietud social—acaba de repetirnos el Caudillo, en su discurso del Instituto Nacional de Previsión, ante una asamblea que, cumpliendo fielmente sus mandatos, eleva a realidad la doctrina del Fuero del Trabajo.

Habló el Caudillo y su voz ha reafirmado la confianza que en él hemos puesto siempre los españoles; se ha vigorizado nuestra fe porque a través de su dialéctica—clara y positiva y no retorcida por el arte de lo sofisticado—comprendemos de qué sentimientos está poseído y cuáles son las venturas con que quiere informar nuestro futuro; el futuro de España.

Franco, con la sencillez del Jefe amado, se ha prometido a sí mismo darnos el fruto de cada hora y de cada minuto de sus inquietudes, fruto del que ya gozamos en la actualidad, y que se perfila mucho más, amplio en un presente cercano; cuando las circunstancias del momento hayan desaparecido; que la guerra también exige sacrificios aún a aquellas naciones más alejadas del foco de la contienda.

“El Movimiento—analiza con la visión clara de su inteligencia—viene a realizar el Fuero del Trabajo de arriba abajo, a establecer los seguros sociales, sin que nos tiemble la mano ni el brazo para acometerlos.”

Los problemas más agudos—herencia que nos legaron nuestros enemigos al ganarnos la guerra y que todavía pesa como una losa sobre el ámbito nacional—tienen siempre en su sabia justicia las más prudentes soluciones.

El concepto de justicia social, tan finamente explotado por los tahures de la política del régimen anterior al Glorioso Movimiento, cuenta con el entusiasmo adoptivo del Caudillo, que se ha propuesto liberar a las masas de nuestros obreros redimiéndoles de la miseria en que sistemáticamente fueron sumidos; porque, al lado de la obra ardua de ir decretando leyes y más leyes, de reconocido beneficio para la clase trabajadora, el Nuevo Estado “sigue” constante y sin desmayos la tarea de dar un poco más de alegría y de pan a todas las familias españolas.”

Porque la política nacional sindicalista, es política de realidades. Porque el Fuero del Trabajo, esa carta prodigiosa en la que se condensa la justicia social del nuevo Estado, no es letra muerta, ni siquiera olvidada. Su espíritu está en marcha y ya hecho carne, se nos ofrece a la vista bajo la mas venturosa de las verdades, “porque sobre verdades eternas, descansará nuestra política, a la que hemos venido a servir.”

Ahí está, desde los albores del Aizamiento Nacional, presente y palpable, la ley por la que se hace más leve la carga del obrero en paro. Por ella se le redime del paro de la casa, de luz y del agua. Ahí está ejerciendo su misión la ley que obliga a los propietarios a hacer habitables los inmuebles que, no remian las condiciones precisas y que en muchos casos eran la causa fundamental de que el obrero y su familia sufrieran los perjuicios de una vivienda insana.

Ahí está, por último—enumerarlas, todas, sería prolijo e innecesario porque, se encuentran frescas en la memoria de los españoles—las leyes que establecen los seguros familiar y los premios a la Natalidad y Nupcialidad.

Y si en la guerra no se evacuaban las posiciones, con quietudes, en el frente, social de la paz tampoco hay retrocesos. Siempre adelante, con la esperanza abierta a todos los horizontes, el Caudillo nos pide, con acento paternal, que proyectemos, la vista y el espíritu hacia el bien de la Patria porque—nos lo acaba de decir—“somos la generación que más intensamente ha vivido los dolores de España.”

Así canta la Juventud

Ternura
Es la ternura la alegría íntima que nos canta dulcemente en el corazón. La ternura en la mujer es la afirmación y expresión de su sentir.

Hay infinitud de canciones surgidas inevitablemente de la entrada del pueblo, para expresar todo este inmenso raudal de dulzuras y ensueños que laten en el corazón de la madre; canciones de nana, villancicos, canciones de cuna... y todos nos hablan de sacrificios y ternuras amores y esperanzas...

Nuestra juventud femenina entona ahora estas canciones, acrecentadas con ellas su caudal de femineidad, ternura y abnegación que han de ser las virtudes de la mujer, siempre puestas al servicio de un alto ideal falangista que cumplir y la «ofrenda abnegada a una tarea» que realizar en España.

Por todo ello, por la victoria de España, por Franco y la Falange, nuestras muchachas marchan ahora cantando hacia esa angustia misión que las indicara en breves palabras José Antonio.

Un ideal que cumplir, una tarea que realizar, activas y animadas siempre y con el corazón limpio y generoso para poner tesoro de ternura en todos vuestros actos y en tantas heridas como habéis de curar para crecimiento verdadero en este resurgir de España. (Día de la canción.)

flores presidente y mayordomos de la Cofradía en el atrio del templo y una vez dentro, se colocó al lado del púlpito de la Epístola, dando comienzo el solemne Triduo en su honor predicando un sermón en los tonos más fervorosos y zamoranos, el sacerdote, don Arturo Roldán, a quien están encomendados, los tres para estos días.

Todos cuantos presenciaron el paso de la procesión se arrodillaban reverentes al pasar la imagen sagrada del Jesús del Via-Crucis, y hacían elogios de su fastuosa presentación.

Durante los Ejercicios del Triduo, la Catedral estuvo completamente llena de fieles, terminando la solemnidad religiosa después de las nueve y media de la noche.

Mañana, será reintegrada la imagen a su Iglesia, acompañada por la Cofradía que por primera vez desfilará, y que, viene, como hemos dicho, reiteradamente a dar el máximo realce y esplendor a nuestra Semana Santa y cuyo desfile está desbordando enorme expectación.

La procesión de la nueva Cofradía del Jesús Via-Crucis, saldrá a las ocho y media en punto, y recorrerá el itinerario que ya conocen los lectores, suponiéndose, que la imagen llegue a su santa casa, después de las once de la noche, dado lo largo de su recorrido.

Asistirá a la misma la banda de música de la Cruz Roja, y abrirá marcha una sección de la Guardia Civil de caballería.

